



**Institut  
des sciences  
humaines**

**LACET**  
LABORATOIRE D'ANTHROPOLOGIE COMPARATIVE,  
ENGAGÉE ET TRANSNATIONALE



## Clarifications concernant le 12<sup>ème</sup> Colloque International des Études Mandé

### Chers Mansadenw

Suite à des questions formulées par quelques membres, nous tenons à apporter les clarifications en ce qui concerne la tenue du 12<sup>ème</sup> Colloque International des Études Mandé sur le thème « Vers une décolonisation des savoirs en Afrique de l'Ouest : histoire, acteurs et productions ».

Premièrement, le colloque aura lieu à l'Institut des Sciences Humaines de Bamako, Mali, du 26 au 30 juin 2024. Pour ceux qui se voient empêchés de venir à Bamako, de sessions en ligne seront organisées les après-midis. Le colloque est ainsi organisé en présentiel avec quelques sessions hybrides.

Deuxièmement, nous sommes sensibles aux inquiétudes de certains Mansadenw en ce qui concerne la question de sécurité. Par cette note nous voudrions vous rassurer qu'en tant que comité exécutif du colloque, nous suivons de près la situation sécuritaire du Mali et de la sous-région.

Troisièmement, il convient de rappeler que de nombreuses activités scientifiques sont régulièrement organisées dans la capitale malienne avec des participants européens, américains et africains. Plusieurs exemples de ce genre existent. Un atelier international entre universitaires suédois et maliens a été organisé à l'ISH en avril 2023 avec environ 50 participants. En juillet 2022, la 13<sup>e</sup> Edition du Symposium *Malien* des Sciences Appliquées (MSAS) a été organisé avec succès à Ségou, ville située à 240 Km de Bamako, avec la participation des enseignants-chercheurs d'Europe, des USA et d'autres pays africains. La 23<sup>e</sup> édition du Forum de Bamako, a eu lieu au mois de mai 2023 à Bamako sous le thème « Le développement local comme facteur de sécurité et de paix » ; ce forum, enregistre régulièrement la participation des délégations de tous les continents. L'Institut des Sciences Humaines est membre du comité scientifique du forum international sur le Liptako-Gourma, qui doit se tenir à Bamako en décembre 2023. Donc, à l'heure actuelle, nous pensons qu'il est encore possible d'organiser le colloque à Bamako.

Quatrièmement, au moment des insécurités et difficultés d'un pays, il est important que de sociétés savantes telles que la MANSA ne baisse pas les bras. L'engagement et la solidarité avec nos collègues maliens en cette période difficile sont symboliquement et matériellement significatifs.

Cinquièmement, le plan alternatif ou plan B serait alors d'augmenter le nombre de sessions en ligne pour permettre la participation des Mansadenw empêchés de présenter leurs travaux au colloque.



**Institut  
des sciences  
humaines**

**LACET**  
LABORATOIRE D'ANTHROPOLOGIE COMPARATIVE,  
ENGAGÉE ET TRANSNATIONALE



UPPSALA  
UNIVERSITET



Sixièmement, la question des hôtels vous sera communiquée ultérieurement, après la rencontre avec le comité d'organisation en novembre 2023.

Enfin, chers Mansadenw, nous sommes à pieds d'œuvre pour vous accueillir à Bamako ou, le cas échéant, à partir de Bamako. Pour plus de questions, nous vous invitons à nous contacter directement.

<https://mansaconf.com/>  
[secretariat@mansaconf.com](mailto:secretariat@mansaconf.com)

Salutations fraternelles !

**Comité Exécutif du Colloque**

Sten Hagberg, Uppsala University & MANSA President

Baba Coulibaly, Institut des Sciences Humaines & MANSA Advisory Board Member

William Moseley, Macalester College & MANSA President-Elect



## Clarifications Regarding the 12th International Conference on Mande Studies

### Dear Mansadenw

In response to questions by some members, we would like to make some clarifications regarding the 12th International Conference of Mande Studies on the theme “Towards a decolonization of knowledges in West Africa: history, actors and productions”.

First, the conference will take place at the Institute of Human Sciences (ISH) in Bamako, Mali, 26-30 June 2024. For those who are unable to come to Bamako, online sessions will be organized in the afternoons, meaning that the conference will be organized in situ with some hybrid sessions.

Second, we are sensitive to the concerns of some Mansadenw regarding security. With this note we would like to reassure you that we are closely monitoring the safety situation in Mali and the sub-region.

Third, it must be underlined that scientific activities are regularly organized in the Malian capital with European, American and African participants. Several examples of this kind exist. An international workshop between Swedish and Malian academics was organized at ISH in April 2023 with around 50 participants. In July 2022, the 13th Edition of the Malian Symposium of Applied Sciences (MSAS) was successfully organized in Ségou, a city located 240 km from Bamako, with the participation of teacher-researchers from European, American and African countries. The 23rd edition of the Bamako Forum took place in May 2023 in Bamako under the theme “Local development as a factor for security and peace”; this forum regularly records the participation of delegations from all continents. The ISH is a member of the scientific committee of the International Forum on Liptako-Gourma, which is to be held in Bamako in December 2023. At present, we therefore consider that it is possible to organize the conference in Bamako.

Fourth, at a time of insecurity and difficulties in a country, it is important that scholarly societies such as MANSA do not give up. Commitment and solidarity with our Malian colleagues during this difficult period are symbolically and materially significant.

Fifth, the alternative plan, or plan B, would be to increase the number of online sessions to allow for the participation of Mansadenw who are prevented from presenting their work at the conference.



**Institut  
des sciences  
humaines**

**LACET**  
LABORATOIRE D'ANTHROPOLOGIE COMPARATIVE,  
ENGAGÉE ET TRANSNATIONALE



UPPSALA  
UNIVERSITET



Sixth, the question of hotels (where to stay during the conference) will be communicated to you later, after a meeting with the organizing committee in November 2023.

Finally, dear Mansadenw, we are hard at work to welcome you to Bamako or, if you prefer, from Bamako. For more questions, we invite you to contact us directly.

<https://mansaconf.com/>  
[secretariat@mansaconf.com](mailto:secretariat@mansaconf.com)

Fraternal Greetings,

**Conference Executive Committee**

Sten Hagberg, Uppsala University & MANSA President

Baba Coulibaly, Institut des Sciences Humaines & MANSA Advisory Board Member

William Moseley, Macalester College & MANSA President-Elect